

Kirchliche Sozialberatung

Andrea Steiger
c/o Streechurch
Badenerstrasse 69
8004 Zürich

T 044 552 42 42
www.streechurch.ch

Zürich, 08.07.2022

Corona-Batzen Abschlussbericht

Sehr geehrte Damen und Herren

Dieser Abschlussbericht ist i.V. der Mitglieder des Corona-Batzen Bewilligungsausschusses verfasst und soll aufzeigen, wie der Corona-Batzen eingesetzt wurde. Die Mitglieder des Corona-Batzen Bewilligungsausschuss, welches über die Gesuche berät und diese abschliessend bewilligt, bestand aus Claudia Bretscher (Kirchenpflege), Christoph Sigrist (Pfarrerschaft) und Beatrice Binder-Wüstiner (Sozialdiakonie). Die Gesuche wurden jeweils durch die kirchliche Sozialberatung (Streechurch) von Andrea Steiger oder Manuel Gasser vorbereitet, in den Vergabesitzungen vorgestellt und dann schliesslich nachbereitet.

Im Frühjahr 2021 wurde der Corona-Batzen initiiert, um Menschen mit einer Corona bedingten Erwerbseinbusse zu unterstützen. Per 1. April 2022 hat der Bundesrat die besondere Lage im Zusammenhang mit Corona für beendet erklärt. Auch bei der Anzahl eingegangener Beitragsgesuche war die Rückkehr zur Normalität spürbar, da die Gesuche deutlich zurückgegangen sind. Die Kirchenpflege der Kirchgemeinde Stadt Zürich hat deshalb entschieden, den Corona Batzen per Ende Juni 2022 vorläufig einzustellen. Falls sich die pandemische Situation wieder verschärfen sollte, könnte eine Reaktivierung stattfinden, ansonsten wird das Projekt Ende 2022 definitiv abgeschlossen.

Insgesamt wurde an 16 Vergabesitzungen über 119 Gesuche beraten, 30 dieser Gesuche wurden abgelehnt, weil die Bedingungen nicht erfüllt waren. Es wurden 89 Gesuche wurden bewilligt. Entsprechend wurden 89 Gesuchstellende mit einem Betrag zwischen CHF 3'200.- und CHF 8'800.- unterstützt. Insgesamt wurden damit bis zum Ende Juni 2022 rund CHF 364'000.- an Einzelpersonen und Familien in der Stadt Zürich ausbezahlt.

Die 119 Gesuche wurden von verschiedenen gesuchsberechtigten Stellen eingereicht:

- 14 Gesuche wurden durch den Kirchenkreis (KK) 1 eingereicht, zwei Gesuche vom KK 2, ein Gesuch vom KK 3, sieben Gesuche vom KK 4/5, ein Gesuch vom KK 6, fünf Gesuche vom KK 7/8, vier Gesuche vom KK 9, zwei Gesuche vom KK 10, vier Gesuche vom KK11, ein Gesuch vom KK 12, zwei Gesuche über den evangelischen Frauenbund Zürich, 21 Gesuche über die kirchliche Sozialberatung (Streechurch), insgesamt 55 Gesuche von der Stiftung Solidara, davon 12 Gesuche über das Café Yucca und 43 Gesuche über Isla Victoria.

Bei den 89 genehmigten Gesuchen handelt es sich um folgende Untergruppen:

- 28 Gesuche kamen von Familien, 23 Gesuche von alleinerziehenden Personen und 38 Gesuche von Einzelpersonen
- 37 Gesuche sind von CH-Bürgern, 16 Gesuche sind von Personen mit einer C-Niederlassungsbewilligung, 31 Gesuche sind von Personen mit einer B-Aufenthaltsbewilligung, vier Gesuche sind von Sans Papiers und ein Gesuch ist von einer Person mit einem F- Ausweis
- 51 Gesuche wurden von Frauen gestellt, zehn von Männern und 28 Gesuche von Paaren

Im Namen der Mitglieder des Corona-Batzen Bewilligungsausschusses möchten wir uns für die wertvolle Zusammenarbeit bedanken.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'A. Steiger'.

Andrea Steiger

Kirchliche Sozialberatung